
C.E.St.V. Europa im TCV
c/o Daniela Wölfle
Anton-Langer-Gasse  68/5
1130 Wien 
Österreich

Protokoll des 4. CC 
vom 17.09.2022 um 10:00 Uhr, 

Brotel Admiral, Prag und via Zoom

1.Eröffnung und Begrüßung um 10:10 Uhr

2.Feststellen der Beschlussfähigkeit
Anwesend sind: Astraia, Brunnen, Jokkl, Pascha, Prosecco, Utopia, Verleihnix
Assoziierte: Molly, Shakesbier
Entschuldigt: Lancaster, Ultimo, Zwiefl, Tüüsch, Ping-Pong, (Assoz: Jessie )

Die Beschlussfähigkeit wird somit festgestellt.

3.Genehmigung der Tagesordnung und des Protokoll des 4. CC

Die Tagesordnung wird im Punkt 4 erweitert um „Genehmigung des Protokolls“
Die TO wird einstimmig genehmigt.
Das Protokoll vom 4. CC wird einstimmig angenommen.

4.Bericht der Senior
Die Mitgliederzahl hat sich um 25 bis 30 % erhöht. 
Highlights im letzten Studienjahr waren folgende:  
◦ Kreuzkneipe mit Koinonia Wien
◦ eine erquickliche Vertretung bei CVV in Krems 
◦ und am MKV-Pennälertag in Wels
◦ EKV: Jessie wird Präsident
◦ Chargiereinsatz bei Unitas Hildburghausen Wuppertal mit Aufnahme von Jessie

Leider hat im Sommersemester teilweise coronabedingt noch nicht alles normal stattgefunden.
Der Höhepunkt des Jahres ist das Stiftungsfest in Prag.

Jokkl: Erhöhung der Mitgliederzahl schön. Schade, dass wir gestört wurden durch 
Coronapandemie. Haben das gut überstanden. Derzeit sind wir noch sehr stark männlich 
dominiert.

Utopia: im gesamten Couleurstudententum gibt es nuneinmahl mehr Männer als Frauen, daher
sind die  Zielgruppe und das Potential an Frauen kleiner.

Verleihnix: Am Stammtisch sind wir immer nur ein kleiner Kreis, aber es stoßen immer wieder
neue dazu, um sich Europa anzusehen. Die Abende gestalten sich immer etwas anders.

Utopia: Der digitale Stammtisch war und ist wichtig für das Überdauern der Europa.



5.Bericht der Magister

Derzeit haben wir 3 Assoziierte: Molly, Jessie, Shakesbier
Der Plan ist es, „Assistunden“ abzuhalten zur Enführund in Verbindung und TCV. Damit wird 
es in 2 is 3 Wochen los gehen.
„Alteingesessene“ im TCV sind gerne dazu eingeladen, über Aufbau und Geschichte des TCV 
vorzutragen.

6.Bericht des Quästor
Prosecco: (Der Bericht wurde über WhatsAPP verschickt. Siehe Anhang) (Kassaschluss am 
2.9.)
Prosecco beendet mit diesem Bericht seine Tätigkeit als Quästor.

7.Bericht der Rechnungsprüfer
Die Unterlagen sind alle eingetroffen, tw. verspätet. Alles gut gemacht. Danke an Utopia und 
Prosecco!

8.Entlastung des ChC Studienjahr 2021/2022
Verleihnix beantragt, die Entlastung in Cummolo durchzuführen. Der Antrag wird einstimmig 
angenommen.
Die Entlastung des ChC wird einstimmig angenommen.

9.Wahl des ChC Studienjahr 2022/2023
Erstmals wird heute ein Wechsel bei einer Charge stattfinden. Jokkl kandidiert als Nachfolger 
für Prosecco al Quästor. Der Wahlvorschlag lautet:
Senior:Utopia
Conseniores: Jokkl und Verleihnix
Magister: Astraia
Scriptor: Brunnen
Quästor: Jokkl

Verleihnix stellt den Antrag auf Wahl in Cummolo. 
Antrag wird einstimmig angenommen.
Das ChC wird entsprechend dem Vorschlag mit einer Enthaltung einhellig gewählt.

10.Entlastung und Wahl der Rechnungsprüfer
Einhellige Entlastung mit einer Enthaltung
Die Rechnungsprüfer werden einstimmig wiedergewählt.

11.Entlastung und Wahl des Verbindungsgerichts
Das VG wird einstimmig entlastet.
Die Mitglieder des VG werden einstimmig wiedergewählt.

12.Akzeptionen
Utopia: Wir haben zwei Kandidaten, das würde das 20er-Pack vollmachen.

•Lorenz Bode (KV)
Jurist, Studium in Osnabrück, Semnonia Osnabrück, erfuhr über mehrere Ecken von 
uns,lebt in Magdeburg. Überzeugter Europäer, beruflich sehr eingespannt, möchte sich 



aber auf jeden Fall einbringen, die Pragreise war für ihn zu kurzfristig, aber in Litauen 
wird er dabei sein. Auch als Kver wird er gerne Europas Farben tragen.
Antrag um Aufnahme als Vollmitglied.
Eine Enthaltung, einhellig angenommen.

•Matthias Amrhein (SchwStV)
Lange im Zentralkommittee und EKV-Präsidium tätig. Auch im Team von Jessie.
Antrag auf Aufnahme als Vollmitglied.
Verleihnix: kenne ihn vom Pennälertag. 
Antrag mit einer Enthaltung einhellig angenommen.

•Erhebung von Molly zum Vollmitglied
Utopia: Schön dass du bleiben möchtest!
Antrag auf Erhebung einhellig mit einer Enthaltung angenommen.

13.Adaptierung der Statuten

•Anpassung der Vorstandsdauer auf 1 Jahr
Problem mit Vereinsbehörde: in Statuten steht ein Semester. Das war eigentlich ein 
Abschreibfehler, da der CC mit der Wahl ja jährlich stattfindet.

Antrag einstimmig angenommen. Gilt ab sofort für die heute gewählten Chargen.

14.Adaptierung der Geschäftsordnung

•Anpassung Assoziierte
Utopia: Die Sache mit dem Assoziiertenband ist noch nicht klar geregelt. Bisher nur 
ein Zeremoniell für die Aufnahme durch Senior und Magister. Wie soll Erhebung nach 
einer bereits vorher erfolgten Acception zum Assoziierten heißen?
Burschung, Bursifikation, Erhebung in den Burschenstand, Sozialisation?
Einstimmige Einigung auf „Erhebung in den Burschenstand (Burschung)“.
GO-Anpassung wird erfolgen und per Umlaufbeschluss abgeschickt werden.

•Anpassung Aufnahme Vollmitglieder
Utopia: Bei Jessie erfolgte krankheitsbedingt eine digitale Aufnahme mit postalischer 
Bandverschickung.
Ursprünglich war die Aufnahme als Vollmitglied nur nach dem CC zum Stiftungsfest 
vorgesehen. Regelungen sollten angepasst werden, damit eine Möglichkeit einer 
digitalen Aufnahme besteht. Ebenso sollte vielleicht auch im Sommersemester ein 
Präsenztermin für die Aufnahme eingerichtet werden. Die Acception von Assoziierten 
sollte bei jeder Kneipe möglich sein, die Aufnahme von Vollmitgliedern sowie 
Burschung nur zum Stiftungsfest oder zum Pendant im Sommersemester.

Verleihnix: Die Aufnahme sollte immer in persönlicher oder digitaler Anwesenheit erfolgen,
die Ehebung nur zum Stiftungsfest. Aber mit möglicher Ausnahmeregelung für die Aufnahme 
zu einer anderen Veranstaltung. 

Utopia: Wichtig wäre primär eine Regelung für die digitale Aufnahme. 
Es besteht theoretisch immer die Möglichkeit, einen außerordentlichen CC für die Erhebung 
anzusetzen.
Den Vorschlägen zu digitaler Aufnahme und Erhebung außerhalb des Stifungsfestes wird 
einstimmig zugestimmt. Utopia wird die entsprechenden GO-Anpassungen ausarbeiten.



Die Anpassungen werden zum Umlaufbeschluss ausgeschickt und beim nächsten CC bestätigt 
werden.
Shakesbier: Möchte gerne persönlich bei der Burschung anwesend sein. Sein Sohn hat Mitte 
September Geburtstag, weshalb ein Besuch des Stiftungsfestes immer schwierig sein wird. 
Utopia: Eine terminliche Verschiebung des Stiftungsfestes um eine Woche wäre ohnehin 
möglich. 

Diskussion für mögliche Veranstaltung im Sommersemester

Verleihnix sieht die Möglichkeit eines Antrags auf Ansetzen eines außerordentlichen CC im 
Sommersemester mit anschließender Festkneipe. Dies soll 3 Wochen vorher ausgeschrieben 
werden.
Dieser Antrag wird einstimmig angenommen.

15.Anträge, Anfragen, Interpellationen

Astraia: möchte Pönnale einführen, wenn Mitgliedsbeitrag unbegründet/unentschuldigt nicht 
gezahlt wird.
Prosecco: An sich ist vorgesehen, dass nach einem Monat Säumigkeit die Sache zum 
Verbindungsgericht geht, das dann eine Pönale verhängen kann.
Pascha: ist für Jahresbeiträge. Das ist übersichtlicher. Für den Quästor und die Mitglieder 
selbst.
Utopia: möchte diskutieren, ob bei ewig säumigen Mitgliedern, die sich überhaupt nicht e
inbringen, das VG eingeschaltet werden soll.
Verleihnix: folgendes System bei Säumigkeit möglich: Erste Mahnung kostenlos, zweite 
Mahnung nach entsprechender Frist per Mail und postalisch mit 20% Mahngebühr plus Porto, 
dritte Mahnung mit Ruhendstellung der Mitgliedschaft mit Entfall von Stimmrecht und 
Verbot, die Farben zu tragen
Diese Ruhendstellung ist am nächsten CC zu behandeln, im äußersten Fall Ausschluss durch 
CC und Weiterleitung an Verbindungsgericht.

Alternative: Wenn nach zweiter Mahnung immer noch säumig, gibt der Quästor die Sache an 
den Senior weiter, der die 3. Mahnung verschickt und Ruhendstellung erklärt. Danach kann 
der CC oder VG eingeschaltet werden.

Folgende Fristen werden vorgeschlagen: für Einzahlung  bis 15.11., danach erste Mahnung mit
Frist bis 15.01..
Bei weiterer Säumigkeit erfolgt die zweite Mahnung mit 20% Mahngebühr mit Zahlungsfrist 
bis 15.02.. Bei semesterweiser Zahlung erfolgen Mahnungen am   15.04., 15.06. und 15.07..

Das vorgeschlagende Mahnprozedere wird einstimmig beschlossen. Die Ausarbeitung der GO 
wird erfolgen.

Astraia: Wir wäre ein Freundschaftsabkommen zwischen Europa und Bayern München?
Jokkl: Auch mit Arcadia?
Pascha: Ein Freundschaftsabkommen mit Bändertausch ist im TCV nicht üblich, da die 
Verbindungen ohnehin in einem Verband verbunden sind.
Utopia: Wie wäre es mit einem Senioratszipfel, den der Senior zur Bänderweste trägt?
Prosecco: Senioratszipfel sind bei den Bayern unbekannt.
Verleihnix: Man könnte Bayern als Mutterverbindung der Europa erklären. Ich als Gründer 
kann das aber nicht bei den Bayern vorschlagen.
Utopia: Mit Bayern und Arcadia soll ein Symbol der Freundschaft getauscht werden.



Details, ob Band, Zipfel, Brosche, etc. wird ausgearbeitet werden.
Tausch des Freundschaftszeichens wird einstimmig angenommen.

Pascha wünscht ein Mitgliederverzeichnis der Europa mit Namen, Coleurnamen und 
Kontaktdaten.
Utopia: Intern in gedruckter Form gar kein Problem. Kann auf Anfrage weitergegeben werden.
Digitale Version ist schwieriger. Im internen Bereich aber möglich, wenngleich Grauzone.

16.Allfälliges

17.Absingen der Europastrophe

Schluss des CC um 11:50 Uhr


